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近年来，海湾国家卡塔尔对中国汽车品牌青睐有加，
从政府公共交通部门到普通消费者，越来越多卡塔尔人选
择中国汽车。

得益于卡塔尔近年来在公共交通领域力推新能源汽
车的政策，2024年中国对卡塔尔的汽车出口迅猛增长。中
国驻卡塔尔大使馆提供的数据显示，2024年1月至10月，
中国对卡塔尔的汽车出口同比增长 71.6%，出口总额达
4.42亿美元。

宇通客车股份有限公司中东区总经理沈辉对新华社
记者说，2022年卡塔尔世界杯足球赛期间，888台宇通纯
电动巴士有力保障交通，高峰期每天接送球迷近10万人
次，并在赛后继续服务当地公交网络。此外，卡塔尔国家
运输公司还引进了宇通的新能源轻卡和电动校车等，为卡
塔尔公共交通全面电动化做准备。

2024年12月15日，宇通和卡塔尔国家运输公司合资
设立的电动巴士组装厂开工奠基仪式在卡塔尔自由贸易
区举办。这是卡塔尔第一家电动商用车组装厂。

卡塔尔交通大臣穆罕默德当天在奠基仪式上说，建立
电动巴士组装厂符合卡塔尔国家发展战略目标。卡塔尔
自由贸易区管理局首席执行官穆罕默德说，此次合作标志
着卡塔尔在推动工业和交通创新及可持续发展方面迈出
了重要步伐。

在乘用车领域，奇瑞汽车旗下的捷途成为卡塔尔销量
增长最快的中国汽车品牌。捷途2023年 4月进入卡塔尔
市场，得益于明星车型捷途T2销量迅速增长，2024年前
11个月，捷途在卡塔尔实现全品牌销量排名第三、SUV细
分市场排名第二，市场占有率突破12%。

卡塔尔捷途车主阿卜杜拉说：“我非常喜欢捷途T2，不
仅颜值高，性能也好，特别适合周末开到沙漠里冲沙，一般
的坡度毫无压力。另外，许多卡塔尔人到了露营季会在沙
漠里住几个月帐篷，人手一辆越野车太有必要了，捷途T2
是非常棒的选择。”

上月专程从沙特到多哈参加捷途品牌活动的车主费萨尔说：“我仔细对比
过其他品牌的越野车型，捷途T2不仅价格实惠得多，也更智能。现在，中国汽
车品牌也已进入沙特市场，我当然选择中国品牌了。”

（新华社多哈1月4日电）

新华社洛杉矶1月3日电（记者
谭晶晶）美国公共卫生局局长维韦
克·穆尔蒂3日警告说，饮酒与癌症
之间有直接关联，会增加至少 7种
癌症发生风险，应提高人们对饮酒
危害的认识。

穆尔蒂当天发布关于酒精与患
癌风险的建议，包括在含酒精饮品
的标签上标注致癌风险警告等，以
最大程度减少与酒精相关的癌症病
例和死亡。

建议说，在美国，饮酒是仅次于
吸烟和肥胖的第三大可预防的致癌
因素。饮酒已被证实与至少7种癌
症的患癌风险直接相关，包括乳腺
癌、结直肠癌、食道癌、肝癌、口腔
癌、咽部和喉部癌，对于包括乳腺
癌、口腔癌等在内的某些癌症，有证
据表明患癌风险可能在每天喝一杯

或更少的酒时开始增加。
穆尔蒂表示，酒精是一种公认的、

可预防的致癌因素，美国每年约有10
万例癌症病例和2万例癌症死亡病例
与酒精有关，比美国每年与酒精相关
的交通事故造成的约 1.35 万死亡人
数还要多，但大多数美国人都没有意
识到这种风险。

据该建议介绍，酒精主要通过 4
种方式增加患癌风险：一是酒精在人
体内分解成乙醛，乙醛会以多种方式
损坏脱氧核糖核酸（DNA），从而增加
患癌风险；二是酒精会产生活性氧，
加重炎症，并通过氧化过程损坏体内
的DNA、蛋白质和脂质；三是酒精会
改变包括雌激素在内的多种激素水
平，增加患乳腺癌风险；四是酒精可
使人体更易吸收烟草烟雾颗粒等致癌
物，增加患口腔癌等风险。

新华社伊斯坦布尔 1月 4日电
（记者王腾飞）土耳其总统埃尔多安
3日表示，该国 2024年外贸出口总
额达创纪录的2620亿美元，较2023
年增长2.5%。

埃尔多安当天在土耳其最大城
市伊斯坦布尔发表讲话时说，2024
年土耳其贸易赤字为 822 亿美元，
较2023年减少约241亿美元。按地

区来看，伊斯坦布尔为该国出口额最
高的地区，2024年出口额达到568亿
美元。

作为经济发展战略的一部分，土耳
其政府2024年出台多项政策推动出
口，其中包括财政激励措施。埃尔多安
说，土耳其政府已提供总计约6.99亿美
元支持外贸出口，2025年用于激励出
口的资金将增加至约9.33亿美元。

这是 1 月 4 日，在印度新德里的
冬雾里，人们围坐在篝火旁取暖。

（新华社发）
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美公共卫生局局长：

饮酒增加至少 7 种癌症风险

土耳其2024年出口总额创新高

1月 1日，国家主席习近平和夫
人彭丽媛向美国华盛顿州中学师生
代表回赠新年贺卡，致以新年祝福，
希望中美两国青少年“加强交流互
动，增进相互了解，传承传统友谊，
为推动中美关系发展、促进世界和
平贡献力量”。

面向未来的寄语，亲切温暖的
鼓励，再一次跨越大洋引发热烈反
响，为和平与友谊凝聚起广泛共识。

“我们倍感荣幸与温暖。”“我愿
意成为美中友谊的传承者。”“我期
盼同在中国结交的好朋友早日重
逢。”从寄送贺卡的美国师生到多年
从事对华交流合作的美国“老朋
友”，他们在接受新华社记者采访时
纷纷表示，将尽己所能，为促进中美
友好继续贡献力量。

促进友好的桥梁

习近平主席和夫人彭丽媛在贺
卡中鼓励中美两国青少年继续积极
参与“未来5年邀请5万名美国青少
年来华交流学习”倡议。从农历龙
年新春到2025年元旦，习近平主席
夫妇两度向来自华盛顿州的师生代
表回赠贺卡，都谈到这个共同的主
题——“5年5万”倡议。

此前，美国华盛顿州美中青少
年学生交流协会和林肯中学、体育
场中学曾参加“5年 5万”倡议访华
的师生代表向习近平主席夫妇和全
中国人民致新年贺卡。“喜迎新年，
和平万岁，中美友谊长存！”贺卡上
写满了百余个签名，一些签名旁还
画着爱心、笑脸。

华盛顿州美中青少年学生交流
协会共同主席周树琪说，当地友好
人士和青少年连续两年收到习近平
主席夫妇回赠的贺卡，彰显习近平
主席对两国青少年交流的高度关注
与支持，一封封跨洋而来的贺卡、信
函是“两国友谊的象征”和“连接青
少年的桥梁”，“给予我们前进的动
力”。

据周树琪介绍，包括林肯中学
在内，2025年面向更多学校的访华
计划正在稳步推进，从人文到科技、
环保领域，交流内容越来越多元化，
对美国青少年很有吸引力。

体育场中学校长香农·马歇尔
对记者说，收到习近平主席夫妇的
新年祝福“真是一件美好的事情”。
就在参与寄送贺卡前，她同2024年
访华的学生们聚在一起，听孩子们
回忆在中国的见闻，聊起同中国朋
友一直保持着联系。“中国之行内容
丰富，意义重大，美中学生之间建立
起持久的友谊。”她期待着 2025 年
能组织更多学生亲身感知中国。

林肯中学、体育场中学过去一

年间组织多批学生访华交流。孩子
们登上古老的长城、也走进现代的

“鸟巢”，用毛笔写汉字，也一起演奏
摇滚乐，真切感受中国人民的热情
与友好，也结交了许多中国朋友。

参与寄送贺卡的林肯中学学生
布赖恩·苏伊说，收到习近平主席夫
妇回赠贺卡让他十分激动，令他重温
起在中国访问时感受到的热情和友
好。如果有机会重访中国，他想再次
见到中国朋友。“我愿意成为美中友
谊的传承者，我相信美中年轻一代加
强联系会让世界变得更加美好。”

体育场中学学生露西·阿塞诺
说，很荣幸能参与寄送贺卡。“我想
通过贺卡表达的是，和平与友谊可
以通过人们的共同努力实现”，这正
是她中国之行的所思所感。“我在中
国遇到的每个人都很友善、可爱，我
永远不会忘记这段经历。一位中国
朋友告诉我，‘我们在相处中逐渐意
识到彼此并无不同’。我想这是对
友谊最好的诠释。”

“为增进中美两国人民特别是
青年间的友谊添砖加瓦”“与中国青
少年交心交友、互学互鉴”“培养既
了解中国也熟知美国的青年使者，
为 促 进 中 美 友 好 搭 建 更 多 桥
梁”……过去一年间，习近平主席多
次通过书信、贺卡寄语美国青少年
和各界友好人士，鼓舞了许许多多
年轻的心。

如今，“5年5万”倡议的年度规
划已超额完成：一年来，1.4万名美国
青少年赴华交流学习，打开了感知和
了解中国的一扇扇窗户，搭建起两国
年轻人相知相亲的一个个平台。

美国库恩基金会主席罗伯特·
劳伦斯·库恩告诉记者，与美国人民
的会见交流、书信往来体现了习近
平主席对人民友好往来的一贯重
视。“在发展国与国之间关系时，习
近平主席强调人民与人民之间关系
的重要性。”

跨越时空的友谊

从面对面交流到书信往来，习
近平主席多年来同林肯中学师生保
持着温暖互动。1993年，时任福州
市委书记的习近平同志曾到访林肯
中学。2015年 9月，习近平主席应
邀访美时再次来到林肯中学，鼓励
孩子们多到中国走走看看。

此次参与寄送贺卡的多位师生
代表是这段友谊佳话的亲历者、传
承者。

2015年，在林肯中学礼堂，习近
平主席和夫人彭丽媛共同欣赏了林
肯中学合唱团学生和福州教育学院
附中学生的合唱表演。

当时的亲历者、学校音乐老师

琳恩·艾森豪威尔2024年三次带领
学生访华。“学书法、合唱、练太极
拳，学生们与中国朋友沉浸在人文
交流中，真是一件乐事，这些记忆值
得永远珍藏。我鼓励他们讲述跨洋
友谊的故事，友谊正是通过共同经
历而成长。”

让她感触最深的是，2024 年 9
月24日，同2015年林肯中学的演出
时隔 9年，彭丽媛教授在北京市第
八中学出席“中美友好 青春同行”
中美青少年文体联谊活动，同美国
师生们亲切交流，鼓励“中美两国青
少年相知、相交，为中美关系注入正
能量”。活动最后，中美青少年齐声
合唱中文和英文歌曲。

忆及这些难忘瞬间，艾森豪威
尔感慨道：“我们应该携手努力为下
一代留下一个更美好的世界，这是
我们团结在一起的意义。”

美国学生庄棨宁是2015年参与
演出的合唱团成员之一，也参加了
2024年9月的联谊活动。2024年，从
早春到金秋，在北京大学留学的他参
与接待了多批访华交流的美国师生。

“习近平主席2015年在林肯中
学鼓励我们‘读万卷书，还要行万里
路’，激发了我到中国求学深造的梦
想。”庄棨宁说，他欣喜地看到越来
越多的美国青少年飞越太平洋，前
来感知“魅力无限的中国”，这种交
流合作“对于构建更加和谐稳定的
国际关系具有宝贵价值”。

美国艾奥瓦州友好委员会董事
会成员卢卡·贝隆很高兴得知，习近
平主席夫妇在回赠华盛顿州师生的
贺卡中欢迎更多青少年参与“5年5
万”倡议。他说，艾奥瓦州过去一年
积极响应倡议，“这让美国年轻人有
机会到访中国，探索共同的兴趣，了
解文化的相通和差异，继续发展彼
此之间的友谊”。

贝隆说，2025 年是习近平主席
首次赴美访问、同艾奥瓦州人民结
缘40周年。“我想告诉年轻人，习近
平主席1985年之行种下的种子，已
经成长为美中友好的大树，友谊和
合作对美中两国人民意义重大。”

同样来自艾奥瓦州的友好人士
盖瑞·德沃切克告诉记者，新年贺卡
再次彰显习近平主席对美中民间交
流、人民友好的一贯重视。“我深刻
认同习近平主席的观点，中美关系
希望在人民，基础在民间，未来在青
年，活力在地方。传承友谊的最好
方式就是让下一代通过这样的交流
建立新的友谊纽带。”

“习近平主席提出的‘5年5万’
倡议正是我们需要的，将对美中两
国人民之间的关系产生深远影响。”
美国“鼓岭之友”召集人穆言灵告诉

记者，来自美国多地的青少年参与“5
年5万”倡议，探访包括鼓岭在内的中
国各地，同中国青少年交流互动，这
很有意义。“交流是信任的基础，信任
对友谊至关重要。”

维护和平的力量

2025 年是中国人民抗日战争和
世界反法西斯战争胜利80周年。美
国华盛顿州中学师生代表在贺卡中致
敬历史：“纪念抗战胜利80周年，纪念
世界反法西斯战争胜利80周年。”习
近平主席夫妇在回赠贺卡中说，第二
次世界大战期间，中美共同为和平和
正义而战，两国人民的友谊经受了血
与火的考验，历久弥新。

华盛顿州美中青少年学生交流协
会创会会长庄汉杰告诉记者：“我们
在贺卡上写下‘和平万岁’和‘友谊长
存’，希望向两国青少年传递维护世
界和平的意义和对未来和平的憧憬，
鼓励他们传承这份珍贵的友谊。”

庄汉杰说，习近平主席夫妇在回
赠贺卡中强调中美在二战期间合作的
历史，具有启示意义。“理解历史、铭
记历史对年轻一代具有深远影响。即
便双方存在分歧，也可以通过对话与
合作实现和平共处，共同维护世界和
平稳定。”

参与寄送贺卡的林肯中学学生威
廉·费拉盖正是在中国之行中萌生对
历史的浓厚兴趣。他曾听“飞虎队”
老兵亲自讲述二战期间中国村民冒着
巨大风险营救美国军人的故事。“我
们的世界现在和未来都不需要战争，
我希望美中两个大国之间只有和平与
友谊。”

“很受鼓舞！”听到跨洋贺卡的新
闻时，美中航空遗产基金会主席杰弗
里·格林正在成都为组织新一批美国
青少年参与“5年5万”倡议而联络奔
走。格林告诉记者，习近平主席多次
讲述“飞虎队”的故事，强调学习历
史、传承“飞虎队精神”，他对此深感
认同。

正是在习近平主席鼓励下，该基
金会2024年积极推动“飞虎队友谊学
校和青少年领袖计划”。目前已有60
多所中国中学和大学、20多所美国中
学和大学参与其中。一年来，基金会
第一次组织美国青少年访华，来自美
国 11 个州的学生到访北京、云南等
地，亲身感知中国。2025年，访华交
流规模预计还将继续扩大。

“我感到非常自豪。”格林说，“要
让美国青少年自己了解中国，而不是
仅仅依靠美国的电视、网络。他们逐
渐理解了80年前美中合作的重要性，
也领悟到未来美中人民之间存在着巨
大的合作机会。”

（新华社北京1月4日电）

“我们倍感荣幸与温暖”
——习近平主席和夫人彭丽媛回赠新年贺卡让美国青少年和友好人士深受鼓舞

新华社记者 吴晓凌 孙浩 乔继红

新华社首尔1月4日电（记者陆
爱华、姬新龙）韩国全罗南道附近海
域4日上午发生钓鱼船触礁倾覆事
故，造成3人死亡。

韩国木浦海洋警察署表示，当
地时间当天10时27分（北京时间9

时27分）许，一艘载有22人的钓鱼船
在全罗南道新安郡黑山面可居岛海域
触礁后倾覆，造成3人死亡。其他人
员在船体出现倾覆后跳海，随后被海
警和附近船只救起。具体事故原因有
待进一步调查。

韩国全罗南道附近海域一钓鱼船倾覆 3 人死亡

（上接第一版）以满足人民群众对美
好生活的需要。市商务局市场体系
建设科科长李乃轩介绍：“2024 年
拉萨市夜间经济区的打造丰富了城
市文化和生活，提升了城市的吸引
力和竞争力，促进了餐饮、娱乐、旅
游等多个产业融合发展，催生了新

业态和新商业模式，推动产业结构的
优化升级。下一步，市商务局在夜间
经济工作推动中，将进一步满足消费
者多样化的需求，提供更加丰富的消
费体验，推动城市经济发展、提升城
市品质，为经济持续健康发展提供保
障。”


